
第 43 回通常総代会に寄せる「私の想いと願い」（抜粋） 

 

テーマ：生協の取り組みについて 

我が子にはナッツ類のアレルギーがあります。食物アレルギーとは無縁な私にまさかの

出来事で、気にかける生活が始まりました。7 品目の表示はよく見かけますが、21 品目に

広がれば助かるなあと生協さんにお話ししました。するとまもなく 21 品目の表示が実現さ

れてとても温かい気持ちになりました。声が届いたこと嬉しく思います。 

産直鳥取みんなのつながり和牛の登録を見逃して残念でしたが、お試し企画があり購入

することができました。お試しはつい試してみたくなります。登録にはちょっとと感じる方

も、お試しで納得すると購入に繋がりますね。 

8 月 3 回の宅配お休みはとても良いと思います。お盆や年末年始はご家族で過ごしたいと

思う気持ちはだれでも同じだと思うので、素晴らしいご判断だと思います。 

高齢者の方などの買い物の悩み、私の住む地域でもよく話題にあがります。地域を移動販

売で回ってくださっていた商店のご主人の体調が思わしくなく、しばらくお休みされると

の話を聞きました。移動販売や見やすいカタログが実現するようにと願うばかりです。いい

案が思いつかず採算が取れそうになく・・・地域の課題です。 

高島市 Ｙ総代 

 

テーマ：5つのたいせつ 

「たべる＊たいせつ」「びわこ＊たいせつ」「いのち＊たいせつ」「ちいき＊たいせつ」「く

らし＊たいせつ」この 5 つの大切は、生協の組合員活動の 5 つのたいせつです。『生きる』

ことを様々な角度から支えるもので、とても重要な視点と言えます。生協が単に食品、生活

用品を買うだけのものではなく、明るい未来の地球、未来の子どもたちへとつながる団体で

あることをしっかりと認識して、より良い明日のために日々邁進していきたいと考えます。 

戦争だけは反対です。自然災害など、地球の環境・われわれの未来は良くない方向に向か

いつつあるでしょうか。よく見聞きして考えることはたいせつなことです。そして、小さな

気づきや想いなどを分かち合うことはとても大切なことですね。 

大津市 O総代 

 

テーマ：くみかつしよう！ 

私はこの 3年間組合員活動委員として活動してきました。コロナも落ち着いてきたので、

少しずつまた「くみかつ」が盛り上がればいいなと思います。コロナの影響も悪いことばか

りでなく、オンラインで遠方の生産者の方とつながれたり、地域を越えて組合員が交流でき

たり、みんなが今できることに目を向けてチャレンジする姿がありました。また実際に会っ

てみんなでおしゃべりする楽しさ、色々な考えや想いを共有したり、くみかつっていいな、

くみかつのある生協っていいな、という思いを再確認しました。コープしがの組合員が年々



増えているように、くみかつに参加する組合員も増えれば、たくさんの「いいな」が増えて、

私たちより良い暮らしにつながっていくと思います。 

大津市 Ｋ総代 

 

テーマ：安心安全なコープ商品を 組合員参加活動の広がり 

私は 長い間、生協で、ほとんどの品を購入しています。最近は市販商品も多くカタログ

にあり、便利ではあるが、やはり、安心して買える、コープ商品を増やしてほしいです。そ

の為の商品開発や検討に、余剰金をあててほしいし、そんな検討会などに、組合員も参加で

きると嬉しいです。総代になり色々な取り組みを知り、これまでの購入だけの生協でなく、

人とのつながりも大切にしたいと、コープ倶楽部にも参加を決め、その他、機会があればこ

れからも関わっていければ、と思っています。 

フードドライブは、まだ少ないので、食料だけでなく その他 日用品、衣類なども、も

らっていただける場が増えると良いと思っています。 

大津市 T 総代 

 

テーマ：お店とのつながり 

普段お店を利用しています。お店では子供が参加して楽しめる季節ごとにイベントがあ

って私だけでなく、子供達も楽しみにしています。一緒にお店へ行くと子供の目線ならで

はの気づきがあるようです。（そしておにぎりがおいしいとよく買います）‟ただ買い物へ

行く”だけではなく、子供も行きたい楽しいお店であってほしい事と、コープさんでしか出

来ないこと、ならではの商品やイベントをどんどん開催してほしいです。 

大津市 Ｎ総代 

 

テーマ：私から広げたい、おたがいさまの心 

生協の仕組みとしては、保険や介護事業が位置づけられている、くらしの支え。議案に

あがることで、災害への備えや地域福祉を考える機会にもなっている気がします。支え合

うシステムがあることは非常に大事ですが、普段から地域の繋がりやおたがいさまの心が

育まれていると、有事に支え合い、励まし合う土台になると思います。福祉の本来の意味

はしあわせ、ゆたかさです。社会福祉を考えることは難しくても、私自身や家族のしあわ

せを考えることが周りの人のしあわせに繋がり、将来的には社会のゆたかさになるのでは

ないかと思います。このことを念頭におき、まずは自分から行動してみようと思います。 

草津市 Ｆ総代 

 

テーマ：湖南生協からコープしがへ 

私は以前「ささえあいサポート」のコーディネーター兼サポーターをしていました。自

分の余った時間を必要としている方のサポートに使い、自分も必要なサポートを安価でお



願いできる、実に便利かつ合理的な制度だと思います。この制度をもっと充実させて「お

互い様」の精神で一人暮らしや高齢者世帯、実家の手伝いが望めない子育て世代などの暮

らしを少しでも良くしていければと思います。組合員さんの中には、この制度を知らない

方も結構いらっしゃるようです。配送員さんが、気になる方にこの制度をお知らせするな

ど、きめ細やかな対応でもっとたくさんの組合員さんにこの制度を知ってもらい、利用し

てもらいたいと願います 

栗東市 H総代 

 

テーマ：次世代につなげるコープしが 

３０周年おめでとうございます。息子の誕生を機にコープしがに加入し、２０年以上利

用しています。また総代として１０年経ちました。議案書は組合員、総代、職員さんの想

いが反映され年々とても読みやすくなり、コープしがをより身近に感じられます！SNS で

は動画や写真でタイムリーな情報を得られるようになりましたね。今後はイベントや学び

の場のリアル開催も増えるでしょうが、オンラインの良さも残しつつ、よりよい暮らしに

向けてコープしがを盛り上げていきたいです。 

甲賀市 H総代 

 

テーマ：『宅配があるくらし』 

高齢者の買物難民と呼ばれる方が増えているなか、最近は、市の事業として週一回の移

動販売による買い物支援やスーパーの買い物代行などが行われ始めました。私の母も高齢

で車の免許もなく、近所に店もない所で暮らしています。もともと数十年のベテラン生協

宅配利用者です。最近では食品はもちろん、生活用品全般も生協宅配にお世話になってい

ます。生協宅配がなければ生活ができません。℮フレンズやコープしがアプリなど、どん

どん便利で使いやすくなりましたが、アプリなどが苦手な高齢者の声も大切にする生協で

あり続けてほしいと思います。 

甲賀市 M 総代 

 

テーマ：「ともに」で叶うこと 

生協をはじめて１５年、その時その時の自分のできることや興味のあることで、組合員活

動に参加してきました。 

何か気持ちが動いた時に、生協ではすぐに行動に移せる土台ができているように感じま

す。フードドライブやリサイクル、認知症サポーター育成講座など「できたらいいな」「こ

れが知りたい」がすでに存在しています。 

どれもが人と人のつながりから生まれ、組合員の声からすでに動き出している活動が多

く、今までの継続的なともに作ってきた活動の成果であると思います。１人ですべてを始め

るのは大変でも、後押ししてくれたり、同じ思いの人が集まって大きな動きが生まれます。



「ともにつくる笑顔あふれる未来」の「ともにつくる」を実感しています。 

近江八幡市 K総代 

 

テーマ：農家さんにがんばってほしい！ 

まず、今年の議案書が大変読み易くて嬉しかったです。「やくだつ」「つながる」「ひろが

る」。この３ステップで１ページずつ分けて記載されていたので、読み易く、総代会で質問、

意見したい事をページに書き込むことができて、有意義な会になりました。来年も続けて頂

けると嬉しいです。 

私は「援農」に大変興味があります。体力の限界や、後継者不足で農業を辞めてしまう農

家さんが多いと聞きます。農業は作る野菜によって忙しい時期が決まっているので、そこを

支援するだけでも続けてくださるのではないかと考えます。安心で安全な野菜を供給して

くださる農家さんを応援したいです！ 

竜王町 H総代 

 

テーマ：つながる ひろがるために 

生協を利用するようになって２０年が過ぎましたが、今までは、ずっと受身で過ごしてき

ました。誘われたら託児協力員になって、総代になって、地域の子育て支援を手伝うように

なって、ささえあいのコーディネーターになって、と誘われるままに参加していたら、私の

まわりは随分多くの人のつながりができていました。そのままでも楽しく忙しく過ごして

いたので、今まで自分のやっていることを人に話すことはしてこなかったのですが、声に出

してみたら仲間になってくれる人が何人もいて…、びっくりでした。声に出してみることが

大事なのだと知りました。これからも恥かしがらずに自分がやっていることを人に話して

いこうと思います。 

彦根市 U 総代 

 

テーマ：生協を通してやってみたいこと 

ほっこりして自分も楽しめる居場所作りがしたいと思って地域委員会に入りました。現

在も高齢者の居場所作りとしてサロンを計画して実行中です。しかしながら音楽を使った

レクレーションは１人ではなかなか難しく苦戦中です。一緒に協力してもらえる仲間を見

つけて、実践していけたら良いと思っています。いつかスパイラルに毎月掲載していただけ

るようなサロンが実現できたら良いと思います。 

長浜市 T 総代 


